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6月3日，记者来到了鄞州云龙镇荻
江村新村建设项目工地采访，发现存在
泥浆运输不规范和污水扬尘问题。6月4
日报道见报后，引起当地相关部门的高
度重视，立即对工地实施了停工整改。

工地已停工
综合执法现场驻守监督整改

6月5日早上，记者再次来到云龙
镇荻江村新村建设项目工地时，看到工
地中间的一条道路干净了许多，路面的
泥浆已经被冲洗过了，原本路面上的一
些建筑杂物以及破损水泥块也已经被
清理。有工人正在对满是涂鸦的门岗
进行粉刷，还有工人正在对一些原本没
有围挡的路段安装围挡，绿色的围挡上
面还有文明宣传标语。

在工地门口，记者已看不到泥浆运

输车出入，一辆综合执法车驻守在路
边。执法人员告诉记者，这个工地已经
停工了，相关部门要求其整改完成后才
能施工，“我们现在每天有执法人员驻
守监管，督促其整改。”

往工地里面看，工地里没有了泥浆
运输车，工人们正在忙碌。“现在我们正
按要求进行整改。”宁波中洲建设工程
公司人员告诉记者。

记者在现场看到，工地路边的整排
围挡上方，突然喷洒出水雾。“这是我们
刚刚安装的除尘喷雾，主要是为了减少
路面扬尘，我们已经安装了一边，对面
也将安装起来，这样特别是工程车经过
的时候，扬尘就能得到控制。”施工方人
员说。

现在半边的通车路面浇筑了水泥，
但另一边还没浇筑好，所以盖了铁板，

施工方人员表示接下去将会进行水泥
路面浇筑，并且会在路边做出引水沟，
避免积水。

在荻江村新村建设项目I标段工
地，记者看到有工人正在净水池旁边开
挖管道，这是对净水池进行改造。施工
方人员说，原本净水池比较简单，里面
的水不能循环，所以有时候水很脏了还
在洗车，现在通过改造连上排污管道，
使水能够随时蓄放更换。

镇政府及相关职能部门介入
提出11条整改意见

记者了解到，自从5月19日宁波
市全力创建全国文明城市“六连冠”动
员大会上曝光了该工地的问题后，云龙
镇政府立即开展了集中整治，明确了整
改问题，并由综合执法中队对整改不到

位情况进行立案查处和处罚。
6月4日，镇政府联合相关部门针

对工地问题，再次展开整改督查工作。
住建部门对涉事工地作出停工整改处
理；城管部门对运输不规范、扬尘污染
等问题依法予以立案调查。

同时有关部门提出11条整改意
见，主要包括：责令施工单位对原有净
水池进行改造，以确保清洗效果；加大
出门前车辆人工冲洗力度以确保运输
车辆干净上路；加快破损道路修复，在
原来已修复部分沥青路面的基础上加
快进度，争取全线约350米路面在7天
内浇筑完成；全面开展排查，确保工地
内部和周边环境清洁，按模范工地标准
开展卫生整治等，并要求建立综合行政
执法中队驻点督导与不定期巡查相结
合的工作机制。 记者 陈善君

徐玲玲说，当初自己买下紫鹃新村
的这套房子，看中的就是这块绿地，但

“美丽庭院”最终能够成型，离不开社区
的支持。

允许居民对原有绿化带在合理范
围内进行一些创作，是社区结合自身实
际情况开展的尝试。

采访中，记者留意到，由于建成年
代比较久远，紫鹃新村部分居民楼一楼
是“破墙开门”的，绿化带就在一楼居民

的家门口。
“以前，很多人选择种菜、种南瓜、种

葱。”严丽娜说，虽然和花花草草一样都
是绿色植物，但少不了施肥，气味熏人。

“也有不少居民选择在家门口堆放
杂物，影响环境整洁。”

一味地“堵”显然是行不通的，严丽
娜选择了“疏”，“小区里有不少喜欢养
花的居民，他们既然有这方面的需要，
我们就来‘添把柴’。” 记者 石承承

居民“搞创作”，离不开社区“搭台”

紫鹃新村“出厂配置”的绿化，
和大部分老旧小区一样，千篇一律、
乏善可陈，特别是在历经风吹雨打
后，房前屋后的绿化带更是“年老色
衰”，日渐裸露。

正因如此，很多人打起绿化带
的“主意”。紫鹃社区党委书记严丽
娜对此深有感触：小区里的车越来
越多，停车位“吃紧”，有些车主试探
着把车停到绿化带上，“眼看草坪一
点点秃下去。”

如今的“主妇花园”就是被“抢
救”回来的。改造前，这块占地面积
约50平方米的绿化带，地表已经

“秃”得差不多了，唯有几棵树顽强
生长。

“小区的绿化本来就是‘寸土寸
金’，能保留还是要尽可能保留。”严
丽娜说。不能小看眼前的这一抹

绿，它不仅仅是绿，有时更像是“苟
且生活”中的“诗和远方”。

2019年，“主妇花园”改造完
成，没有“浓妆”，而是“淡抹”——

四个角落各有一个花坛，种的
是细细碎碎的小花，但颜色鲜艳；

石板铺成的小径，让居民可以
“深入其中”，正中的花坛外围还添
了一圈长椅；

另一片区域相对较小，放了三
个由废旧轮胎改造而来的花盆。

“设计之初，就是想把它打造成
一个走亲民路线的花园，就好像隔
壁邻居家花园那种感觉。”严丽娜
说，为此设计方案也是改了好几稿。

“主妇花园”改造完成后，日常
的养护工作就交给小区里喜欢种花
的志愿者。“两人一组，每天都会来
转一转。”严丽娜说。

监督在线

镇政府及相关职能部门介入

荻江村新村建设工地停工整改

社区社区““搭台搭台””居民居民““唱戏唱戏””

老小区的绿化也可以老小区的绿化也可以““有腔调有腔调””

“抢救”回来的“诗和远方”

小区绿化原来还可以这么“有腔调”

紫鹃新村20幢57号103室门口的
“美丽庭院”，无疑是整个小区里最“靓”
的——

仔细数数，有百八十个品种的花。
每隔一段时间，就能看到不同的花绽
放，眼下开得最热闹的要数月季，“再过
两天，菊花、百合都要开了。”“美丽庭
院”的主人徐玲玲说。

有花还不够，随处可见各种小巧
思：比如红色的邮箱、彩色的风车、挂在
竹篱笆上的瓢虫，还有太阳能灯……

“感觉再摆上两张桌子，撑一个太
阳伞，就能‘偷得浮生半日闲’。”

打造这个“美丽庭院”，花了徐玲玲
将近两年时间。回忆起一开始这块绿化
带的“野蛮”模样，她也是连连摇头——

绿化老化，再加上缺乏精心打理，
杂草丛生，还堆了不少建筑垃圾，污水
横流……

“多亏有社区帮忙，帮我把场地清理
出来，才有了现在的模样。”徐玲玲说。

这是紫鹃新村第一个挂牌的“美丽
庭院”。

让徐玲玲感到意外且惊喜的是，随
着小花园在小区里渐渐有了点“名气”，
不仅吸引不少居民“围观”，还找到了不
少同样喜欢种花的邻里。

“看到我们家的花种得漂亮，很多
人也开始尝试，有时也会问我要一些种
子。”徐玲玲说。

在紫鹃新村绕了一圈，发现徐玲玲
所言非虚。不少居民楼一楼都有类似
的小花园。一路走过去，倒也是多了几
分“移步换景”的乐趣。

就在“美丽庭院”斜对面的一户人
家，有一片小小的绿化带，规模不大，但
不仅有花，但树下站了“火烈鸟”，还有

“鹦鹉”趴在树干上，看起来妙趣横生。

没有珍贵的花草，没有惊艳的设
计，仍如同一幅画卷在眼前缓缓打开
……如果不是真正走进紫鹃社区紫鹃
新村，恐怕很难发现藏在房前屋后的
“小确幸”。

从“主妇花园”到“美丽庭院”，花
花草草点亮的不仅是建成于上世纪

90年代的老旧小区的环境，还有住在这里的人们不可阻挡的
对美好生活的追求。

如今的“主妇花园”面貌一新。 记者 崔引 摄

生活在这样的环境中，是不是觉得很惬意？ 记者 崔引 摄


